

Urgente Aplicar un Plan Económico-Social de Emergencia en Argentina, Indica la MID

BUENOS AIRES, 1º de febrero. (PL) — El Movimiento de Integración y Desarrollo (MID) afirmó que la actual crisis económica es de "una gravedad que no tiene precedentes en lo que va del siglo", que incluye además a lo social, político y moral.

El desarrollismo, dirigido por el ex Presidente Arturo Frondizi, hace un enjuiciamiento de la situación económica que se suma a otros hechos con anterioridad por esa agrupación y la mayoría de los restantes partidos políticos, entidades empresariales, sindicales y otros sectores del país.

En un extenso documento, el MID propone "aplicar un programa económico-social de emergencia", que sea el reverso del que se viene aplicando desde que las fuerzas armadas asumieron el poder en marzo de 1976.

A la vez, demanda que se defina "la situación de los detenidos y desaparecidos dando satisfacción a la angustia de sus familiares", que se eliminen las restricciones "a las opiniones y a las legítimas protestas" y que se restablezca la actividad normal de las organizaciones políticas, sindicales y empresariales.

Al referirse a la crisis económica argentina, señala que "el déficit presupuestario en 1980 más que duplicó el del año anterior y el gasto público es superior al de 1976, además de que se ha hecho más improductivo por descenso de la participación en el de la inversión".

Añade que se han aumentado "los impuestos hasta llegar al nivel de presión tributaria más alta de la historia económica argentina", mientras que la deuda externa, que calculada en 30 mil millones de dólares, "se ha más que triplicado respecto de la ya muy alta de 1976".

"El país no ha avanzado ha retrocedido", dice el M. I.D. y puntualiza que "el producto por habitante en 1980 fue inferior al de 1974", mientras "el producto industrial por habitante

cayó en el período un 12.7 por ciento" y "durante esta gestión se redujo en un 20 por ciento la ocupación industrial".

Agrega que "se contrajo drásticamente la actividad económica y, sin embargo, la inflación siguió creciendo como un cáncer: la tasa mensual acumulativa es de 7.8 por ciento" en estos cinco años.

El documento desarrollista hace especial énfasis en el tipo de cambio monetario vigente, que mantiene el peso argentino artificial sobrevalorado en más del 50 por ciento y es causa esencial de la crisis, al implicar un subsidio a las importaciones y un freno a la actividad exportadora del país.

El MID advierte que la actual "es una crisis de enorme magnitud que se

puede escapar de control y dañar la propia condición nacional de Argentina", y denuncia que "la política aplicada ensambla con una estrategia de las corporaciones transnacionales, que va minando las defensas materiales y espirituales del país".

Opina luego que "la crisis económica es sólo un aspecto de una crisis que es global" y que se expresa en lo político, en "la desatención de problemas sociales" y en "el aspecto moral".

Respecto a la moral pública, puntualiza que "se han producido hechos, y se producen a diario, que directa o indirectamente y en diversos grados de gravedad involucran responsabilidad sin excepción para todos los miembros del gobierno".

Este año se Realizarán Elecciones Sindicales

BUENOS AIRES, 1º de febrero. (EFE) El ministro de Trabajo argentino, general Llamil Reston, dijo que este año ya se podrán realizar elecciones internas en algunos sindicatos.

Estimó, sin embargo, que ello dependerá de la celeridad con que las organizaciones gremiales presenten sus estatutos y de la rapidez con que el Ministerio los apruebe.

Las actividades sindicales fueron suspendidas en 1976, cuando un golpe militar derrocó al gobierno de la Presidenta María Estela Martínez de Perón.

Reston declaró al diario "Clarín" que ya ha sido montado "todo el esquema", de manera que el proceso de normalización sindical "se pueda acelerar en la medida conveniente.

El ministro afirmó que, en el campo gremial "lo peor ya ha pasado".

Según el jefe militar "el clima social del país va a mejorar paulatinamente" y amplió que "hay síntomas que ya lo han evidenciado a lo largo de 1980".

Consideró asimismo "muy positiva" la última visita de los funcionarios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) a Argentina.